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An den  
Bürgermeister der Stadt Verl  
und den Rat der Stadt Verl 
Paderborner Straße 5 
33415 Verl  

 
Verl, 30. August 2020  

 

Anfrage zum aktuellen Stand des Glasfaserausbaus und den anstehenden Maßnahmen zur 
Erreichung der 100 % Abdeckung für Verl.  

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Esken, 
sehr geehrte Damen und Herren des Rates. 

Bezugnehmend auf den Antrag der CDU-Fraktion von März 2018 und den starken Ausbau des 
Breitbandnetzes in den letzten 2 Jahren, bitten wir die Verwaltung uns über den aktuellen Stand 
der Glasfaserausbauarbeiten in Verl zu unterrichten. Gleichzeitig bitten wir darum einen Fahrplan 
aufzuzeigen, unter welchen Bedingungen ein Ausbau der letzten 10 % mit Glasfaser voran gehen 
kann und in welcher zeitlichen Abfolge dieses erfolgen würde.  

Wir haben in Verl in den letzten 2 Jahren sehr erfolgreich den Glasfaserausbau vorangetrieben und 
können von einer Abdeckung der Haushalte von fast 90 % sprechen. Für eine Stadt in der 
Größenordnung von Verl ist das ein hervorragendes Ergebnis. Im Außenbereich von Verl gibt es aus 
unterschiedlichsten Gründen noch graue Flecken, die aktuell, aufgrund der Förderbedingungen, nicht 
an das Glasfasernetz angeschlossen werden können. Dieses liegt zum einen an den komplizierten 
Fördermechanismen und Förderprogrammen und zum anderen an den wirtschaftlichen 
Unwägbarkeiten beim eigenwirtschaftlichen Ausbau durch die verschiedenen Telekommunikations-
anbieter.  

Gerade jetzt, in Zeiten der Corona Pandemie, wird deutlich, wie wichtig ein gut funktionierender 
Internet Anschluss mit entsprechend hoher Bandbreite für die Verler Bürgerschaft geworden ist. Auch 
im Bereich Home-Office oder Homeschooling wird dieser Bedarf immer deutlicher. Der CDU-Fraktion 
in Verl ist es wichtig, dass niemand im Bereich des Breitbandausbaus unversorgt ist oder unterversorgt 
bleibt.  

Wir bitten daher die Verwaltung einen Sachstandsbericht zu geben, inwieweit weitere Bereiche in der 
nächsten Zeit an das Breitbandnetz angeschlossen werden können und welche aktuellen Möglichkeiten 
sich entwickeln, schrittweise unserem Ziel der 100 % Abdeckung näher zu kommen. 

Gleichzeitig bitten wir zu prüfen, die Stadtwerk Verl GmbH als Betreiber eines lokalen Glasfasernetzes zu 
integrieren, um bisher nicht berücksichtigte Hausanschlüsse zu erschließen und mit hohen Bandbreiten zu 
versorgen. Hier sollen passive Technik und das Verlegen des Glasfasernetzes durch die Stadtwerke Verl 
abgebildet werden. Für den aktiven Betrieb sollte ein Kooperationspartner gefunden werden, der hier in 
Zusammenarbeit mit den Stadtwerken einen Gesamtbetrieb ermöglicht.  

Mit freundlichen Grüßen   

                                                                                                                      

Gabriele Nitsch Hans-Peter Jakobfeuerborn  Henrik Brinkord  
(Vorsitzende der (Vorsitzender des Bau-, Planungs-  (stellv. Vorsitzender der  
CDU-Fraktion) und Umweltausschusses)     CDU-Fraktion) 


